

Solothurner Waldtage 2014



Kantonale Waldtage – interaktive Freilichtausstellung.

Solothurner Waldtage. Vom 4. bis zum 7. September 2014 finden im Bornwald, am Rande der Stadt Olten, die ersten kantonalen Waldtage statt. In der interaktiven Freilichtausstellung sollen der Bevölkerung die Bedeutung und die Funktionen des Waldes näher gebracht werden. Für Schulen wird ein separates Programm, ausserhalb der offiziellen Öffnungszeiten, angeboten.

Der Wald erbringt für den Menschen sehr viele wichtige Leistungen. Mit den Waldtagen beabsichtigen die Initianten, bestehend aus dem Amt für Wald, Jagd und Fischerei, dem Bürgergemeinden und Waldeigentümer Verband Kanton Solothurn und dem Forstpersonalverband Kanton Solothurn, der Bevölkerung diese Leistungen und die grosse Bedeutung des Waldes aufzuzeigen.

Rundgang

Die Ausstellung ist als Rundgang angelegt, welcher durch den Bornwald bei Olten führt. An verschiedenen Posten erhalten die Besucher Informationen zu verschiedenen Waldfunktionen oder Themen wie Energieholz, Pilze und Waldbewirtschaftung. Auf dem Rundgang soll jedoch nicht nur Wissen vermittelt werden, vielmehr soll der Wald erkundet und erlebt werden.

Bei Aktivitäten wie einem Sinnesparcours, einem Seilpark oder einem Schnupper-OL können die Besucher selber aktiv werden und die Eigenheiten des Lebensraumes Wald kennenlernen. Vorführungen moderner Holzernemaschinen und Baumfäll-Demonstrationen zeigen die tägliche Arbeit der Forstleute und die Wichtigkeit der Waldbewirtschaftung.

Spezialprogramm für Schulklassen

Bereits vor der offiziellen Eröffnung der Ausstellung können sich interessierte Schulklassen auf den Rundgang begeben und verschiedene Themen direkt im Wald erfahren und behandeln. Die Klassen können den Parcours mit diversen betreuten und unbetreuten Themenposten erkunden und an verschiedenen, spannenden Aktivitäten teilnehmen. Für die Lehrpersonen stehen



Die Schulen werden anfangs 2014 über das angebotene Schulprogramm informiert.



Die Eigenheiten des Lebensraums Wald kennenlernen.

ergänzende Unterrichtsmaterialien zur Vorbereitung auf den Besuch der Waldtage zur Verfügung. Die Schulen werden Anfang 2014 kontaktiert und genauer über das angebotene Schulprogramm informiert.

Unter www.waldtage-so.ch finden Sie Informationen und Unterlagen zu den Solothurner Waldtagen sowie zum Schulprogramm.

Für weitere Auskünfte und Fragen steht Ihnen Geri Kaufmann, Geschäftsführer des Bürgergemeinden und Waldeigentümer Verbandes des Kantons Solothurn (BWSO), gerne zur Verfügung.

Kontakt

Projektleiter: Geri Kaufmann,
Hauptgasse 48, 4500 Solothurn
Tel. 032 622 30 50 (Direktwahl)
Tel. 079 370 56 93 (Handy)
E-Mail: geri.kaufmann@kaufmann-bader.ch

Einladung Technorama

Das Technorama in Winterthur lädt jedes Jahr Schulklassen aus ausgewählten Kantonen gratis zu einem Besuch ein. Dieses Jahr ergeht die Einladung an Schulklassen aus dem Kanton Solothurn und zwar für den Zeitraum vom 5. November bis 20. Dezember 2013 (siehe auch Schulblatt 19/2013). Anmeldung unter www.technorama.ch/schulaktion2013

Für interessierte Lehrpersonen wird im Vorfeld eine exklusive Einführung in die didaktische Ausrichtung des Technorama durchgeführt. Bei dieser Veranstaltung wird gezeigt, wie der Besuch im Technorama klassenstufengerecht gestaltet und die Klassen optimal auf den Besuch vorbereitet werden können.

Die Veranstaltung findet am Mittwoch, 30. Oktober 2013 an der Pädagogischen Hochschule FHNW in Olten statt. (Anmeldeschluss 28. Oktober 2013, www.technorama.ch/schulaktion2013)

Neuer Leiter HPSZ

Leitung HPSZ. Der Regierungsrat hat Pascal Estermann als Leiter des neuen Heilpädagogischen Sonderpädagogischen Schulzentrums (HPSZ) angestellt.

Estermann ist verheiratet, Vater zweier Söhne und Master of Business Administration «Public Management» sowie Betriebsökonom FH mit Fachrichtung Human Resources.



Pascal M. Estermann

Nach dem Studium war er ein Jahr bei einer Beratungsfirma im Bereich öffentliche Verwaltungen tätig. Ab Herbst 2001 war er Direktionsmitglied bei der Pädagogischen

Hochschule Solothurn und hat deren Aufbau und die spätere Überführung in die FHNW begleitet. Anschliessend arbeitete er im Amt für Wirtschaft und Arbeit. Seit August 2009 ist er bei der Einwohnergemeinde Oensingen in leitender Funktion tätig.

Pascal M. Estermann übernimmt sein neues Amt an der St. Urbangasse 73 am 1. Januar 2014 und wird seine Erfahrungen im Aufbau einer Bildungsinstitution bzw. der Reorganisation einer kommunalen Verwaltung in seine neue Tätigkeit einbringen. Wir wünschen Pascal M. Estermann einen erfolgreichen Start im Volksschulamt.